



CÓMO HACER TRIGO EN EL ACTUAL CONTEXTO

Jueves 27 de Marzo: Jornada Trigo Córdoba 2008

*Programa completo.

Pese a todo, los productores volverán a sembrar trigo y, en consecuencia, el nuevo escenario planteado en estos días por el gobierno aconseja extremar los recaudos y analizar en profundidad las mejores estrategias para encarar la nueva campaña.

Este es el enfoque que presidirá a la Jornada Trigo Córdoba 2008, que se realizará el Jueves 27 de Marzo en el Centro de Convenciones del Dinosaurio Mall de la ciudad de Córdoba. Como en años anteriores, el encuentro triguero es impulsado por la Bolsa de Cereales de Córdoba y **la Sociedad de Acopiadores de Granos de la Provincia de Córdoba**. Su organización ejecutiva está a cargo del programa Agroverdad (Canal 12 de Córdoba y Canal Rural Satelital).

En el encuentro, no se omitirá el tratamiento de la actual situación y el apoyo a la protesta del campo. Por esa razón, las entidades agropecuarias tendrán su espacio en el programa.

Pero lo cierto es que en la temporada invernal no hay ninguna otra alternativa agrícola de mayor importancia que el trigo. Otros cultivos no pasan todavía de ser incipientes experiencias o de constituir opciones que, aún cuando se presenten con perspectivas interesantes, distan de representar mercados de grandes volúmenes.

De modo que a la hora de las decisiones de siembra el trigo seguirá siendo el cultivo que más asignaciones de superficie, inversión, esfuerzos y planificación merecerá. Aparte de que ya, en muchos planteos agrícolas, constituye uno de los pilares del esquema de rotaciones y de sustentabilidad del sistema.

Por consiguiente, las políticas que han venido adoptando las autoridades, las medidas resueltas en estos días, junto con la evolución de los costos de los insumos, tendrán que ser analizarlas con detenimiento al momento de planificar la nueva siembra, sabiendo la mayoría de los productores que cuando tengan que adoptar decisiones la disyuntiva tiene una sola respuesta: volver a sembrar.

Cómo hacer trigo en el actual contexto

El programa de la jornada triguera cordobesa –que ya es el principal encuentro vinculado al cultivo del interior del país- plantea de entrada un tema candente: la fertilización, tanto en sus aspectos agronómicos como respecto a de qué manera será preciso encararla en las actuales circunstancias, con valores crecientes de los fertilizantes, un insumo estratégico. El ingeniero Hugo Fontanetto, un reconocido especialista del INTA, será el encargado de aportar sus experiencias y su visión respecto al manejo de este sensitivo tema.

Luego, la elección de cultivares conforme a su comportamiento en los distintos ambientes de la provincia será otro tema central cuyo desarrollo estará a cargo de los ingenieros Jorge Fraschina y Federico Piatti. Traerán la información recién procesada de la Red Oficial de ensayos y de campos de productores.

La elección de una correcta fecha de siembra para las variedades en cada región, mediante el uso del programador de siembra PROGSIT-UNCba-INTA, se erige este año en una herramienta de sintonía fina. El ingeniero Marcelo Cantarero ofrecerá una disertación de tono eminentemente práctico con ejemplos ajustados a las condiciones meteorológicas promedio y comparativas con las del año pasado.

Clima y Mercados del Trigo, Soja y Maíz

El ingeniero Guillermo Marrón vendrá a Córdoba para hablar de una mejor implantación del cultivo de trigo, ya que es también un punto a ajustar. En particular, hará foco en siembras de trigo sobre rastrojos voluminosos y a diferentes distanciamientos.

En la Jornada, los principales semilleros de trigo presentarán sus novedades en materia de cultivares y algunas compañías harán debutar nuevos productos.

Por cierto, no estarán ausentes las Perspectivas del Clima, con el ingeniero Guillermo Murphy, del convenio Climagro-FAUBA, quién en agosto del 2007 acertó con su pronóstico de cómo se presentarían las condiciones climáticas en los primeros meses de la campaña de granos gruesos. Volverá a poner a prueba su capacidad de predicción.

Y en materia de mercados, aparte del análisis del mercado triguero y su probable evolución, la Jornada incluirá un capítulo especial sobre Perspectivas de los Mercados de la Soja y del Maíz, en un momento que se estará en los umbrales de la cosecha de ambos granos. El prestigioso analista Daniel Miró estará nuevamente encargado del análisis de este tema "caliente", sobre todo después de lo acontecido tras las medidas dispuestas por el gobierno.

En la Jornada Soja + Maíz de agosto de 2007, Miro previó que la soja podía pasar la barrera de los 700 pesos y que, a partir de allí, si ocurría, no tendría techo.

Informes

La Jornada comenzará a las 8 horas con las acreditaciones. A las 8,45 se realizará el acto inaugural y a las 9 comenzará el programa de conferencias, abriendo el fuego el ingeniero Murphy, con las perspectivas climáticas. Las disertaciones se extenderán hasta las 18 horas.

Por informes, los interesados deben dirigirse al teléfono (0351) 4221398 o al e-mail agroverdad@gmail.com .

TRIGO CORDOBA 2008 - PROGRAMA

Por la mañana: La Situación Actual y Apoyo a la Protesta del Campo; Conferencias sobre Perspectivas Climáticas, Estrategias de Fertilización, Elección de Variedades, Novedades de los Semilleros y Fechas de Siembra.

Por la tarde: conferencias sobre Comercialización diferenciada, Una mejor implantación del cultivo, Novedades de Productos, Perspectivas del Mercado del Trigo y Perspectivas de los Mercados de la Soja y el Maíz.